

PRESSEMITTEILUNG

STUDIO2B GMBH
RINGBAHNSTRASSE 34
12099 BERLIN

ANSPRECHPERSON
CHRISTINE MÖLLERS
CHRISTINE.MOELLERS@STUDIO2B.DE
[HTTPS://WWW.STUDIO2B.DE/SCHUCO](https://www.studio2b.de/schuco)

PROJEKTABSCHLUSS – ERFOLGREICHES SCHULCOACHING-PROGRAMM AN DER „SCHULE AN DER JUNGFERNHEIDE“ STÄRKT SCHÜLER:INNEN AUF IHREM BERUFSBILDUNGSWEG

Berlin, den 18.07.2023

Engagement und individuelle Unterstützung im Coaching führen zu sichtbaren Erfolgen der Jugendlichen.

Berlin-Spandau. Mit einem optimistischen Abschluss endet nach rund zwei Jahren intensiver Arbeit das SchulCoaching-Programm an der Schule an der Jungfernhede. Das Projekt bot den Schüler:innen der 9. und 10. Klasse individuelles Coaching sowie aufschlussreiche Workshops zur Berufsorientierung und zu relevanten Fähigkeiten für ihren Bildungsweg. Es hat nicht zuletzt durch das Engagement aller Beteiligten zu bemerkenswerten Fortschritten der Jugendlichen geführt.

Ein Höhepunkt des Projekts war das SchuCo-Abschlussfest. Die Schüler:innen erhielten im Rahmen einer feierlichen Zeremonie individuelle Zertifikate und persönliche Stärkenbriefe, die ihr freiwilliges Engagement für das Projekt sowie ihre persönlichen Stärken und Fähigkeiten potenziellen Arbeitgeber:innen gegenüber verdeutlichen. Begleitet wurde die Zeremonie von anerkennenden Worten durch die Projektleitung, die BSO-Koordinatorin und die Schulleiterin. Im Anschluss wurde bei einem gemeinsamen Grillfest die Gelegenheit genutzt, um Schüler:innen, Lehrkräfte und SchulCoaches zusammenzubringen und die erfolgreiche Zusammenarbeit gebührend zu feiern.

Ein weiteres Highlight des Projekts war das sommerliche Schulfest, bei dem den SchulCoaches für ihre Arbeit gedankt und gleichzeitig das Schuljahr festlich abgeschlossen wurde. Die Schüler:innen zeigten ihre Wertschätzung mit selbstgemalten Kunstwerken, was die herzliche Verbundenheit innerhalb der Gemeinschaft an der Schule verdeutlichte.

Die letzte Phase des Coachings bot den Schüler:innen besonders die Möglichkeit, einen positiven Ausblick auf ihre Zukunft zu entwickeln und aktiv zu gestalten. Während die 10. Klassen finale Unterstützung bei der Suche nach einem passenden Ausbildungsplatz oder einem Platz an einem Oberstufenzentrum (OSZ) erhielten, lag der Fokus für die Schüler:innen der 9. Klassen auf der Stärkung ihres Selbstbewusstseins, der Reflexion des Betriebspraktikums sowie der Entwicklung eines klaren Plans für das kommende Schuljahr.

Mit dem Schuljahresende konnten sich die meisten der Teilnehmer:innen über ihre erreichten Schulabschlüsse, wie die Berufsbildungsreife (BBR), den Mittleren Schulabschluss (MSA) oder sogar den Mittleren Schulabschluss mit Berechtigung zur gymnasialen Oberstufe (MSA GO) freuen. Die erreichten

Das Schulcoaching in der Sekundarstufe I für erfolgreiche Übergänge von der Schule in den Beruf wird im Rahmen des EU-REACT-Programms, Förderinstrument 32, der Senatsverwaltung für Bildung, Jugend und Familie durchgeführt und aus Mitteln des Europäischen Sozialfonds im Land Berlin gefördert.



Dieses Vorhaben wurde als Teil der Reaktion der Union auf die Covid-19-Pandemie finanziert.

Erfolge sind ein Beleg für die guten Lernerfolge der Jugendlichen. Die SchulCoaches freuen sich, Teil des Netzwerkes gewesen zu sein, das diese Erfolge mit auf den Weg bringen konnte.

Neben der allgemeinen beruflichen Orientierung lag den SchulCoaches auch eine grundlegende Positionierung für Antidiskriminierung in der Berufs- und Studienorientierung am Herzen. Die Relevanz dessen ist auch an der Schule an der Jungfernheide erkannt worden und so konnten in einer erfolgreichen Kooperation die Ressourcen des SchulCoachings mit denen des Projekts „*qu:ib – Queer im Beruf. Berufsorientierung und Coaching für queere junge Menschen*“ von Trialog Jugendhilfe gGmbH kombiniert werden. In den gemeinsamen Workshops lag der Fokus auf der Sensibilisierung für Vielfalt und Chancengleichheit sowie dem Empowerment für queere junge Erwachsene in der Berufswelt. Dieses Treffen stellte eine wertvolle Ergänzung zur ganzheitlichen Unterstützung der Schüler:innen auf ihrem Bildungsweg dar.

Das SchulCoaching-Programm an der Schule an der Jungfernheide zeigt, wie durch Engagement und vor allem individuelle Unterstützung ausschlaggebende Fortschritte erzielt werden können. Die Schüler:innen haben nicht nur von den Workshops zur Berufsorientierung profitiert, sondern auch ihre persönlichen Stärken weiterentwickelt.

Das SchulCoaching-Projekt wird aktuell umfassend evaluiert, um den Erfolg und die Effektivität des Programms zu bewerten. Das bereits ausgewertete positive Feedback von allen Seiten unterstreicht die Bedeutung und den Mehrwert dieser Unterstützungsmaßnahmen: Die Kosten für individuelles SchulCoaching mögen hoch sein, der Effekt dafür umso größer.

Bei Fragen und Interesse können Sie sich noch bis Anfang September 2023 an die Projektleitung Christine Möllers christine.moellers@studio2b.de wenden.

Weitere Informationen und Eindrücke zum Projekt finden Sie unter: studio2b.de/schuco



Bild 1: Bei der feierlichen Abschlussfeier der SchulCoaches sprachen unter anderen die Projektkoordinatorin C. Möllers (links) und die BSO-Koordinatorin der Schule C. Goericke (rechts). Foto: Samuel Dette



Bild 2: SchulCoaches Team Foto: Irene Arnal

Das Schulcoaching in der Sekundarstufe I für erfolgreiche Übergänge von der Schule in den Beruf wird im Rahmen des EU-REACT-Programms, Förderinstrument 32, der Senatsverwaltung für Bildung, Jugend und Familie durchgeführt und aus Mitteln des Europäischen Sozialfonds im Land Berlin gefördert.